

TEMAS DESTACADOS:

▪ [Prevenja accidentes en piscinas](#)
[Google Noticias](#)

▪ [El bullying se dispara en Colombia](#)

■ Un proyecto piloto

“ReNaturalizaciones Urbanas”, una oportunidad para reverdecer los espacios públicos del Valle



Foto: CVC

MEDIO AMBIENTE

Lunes 7 de Octubre, 2024

Con un proyecto para mejorar los elementos naturales del espacio público en doce municipios del Valle, la CVC y la Universidad del Valle ganaron el Premio Nacional de Arquitectura y Urbanismo en la versión 29 de la Bienal Colombiana de Arquitectura y Urbanismo, que organiza la Sociedad Colombiana de Arquitectos.

Las entidades recibieron en Cartagena el premio Leopoldo Rother, correspondiente a la categoría de Ordenamiento Urbano y Regional por el proyecto “ReNaturalizaciones Urbanas, Programa para el mejoramiento de los elementos naturales del espacio público de los municipios del Valle del Cauca”.

Recibe nuestras noticias en tu correo electrónico

¡Suscríbete sin ningún costo a nuestro boletín de noticias!

[Haz clic aquí](#)

Melatonina: hormona del sueño profundo

DIARIO OCCIDENTE [www.occidente.co](#)

DESTACADO

LO MÁS VISTO

LO MÁS RECIENTE



[Aves Cali: conozca la finca adaptada para avistar pájaros](#)



[Motociclistas simulan accidentes para robar: nuevo modus operandi en Cali](#)

Cali



[Evite caer en este fraude: venta de tarjetas MIO con viajes gratis por 6 meses es una estafa](#)



[Encuentran dos cuerpos en bolsas de basura en Jamundí, vea qué se sabe al respecto](#)



[¿Qué dice la IA sobre la existencia de Dios?](#)

El programa se realizó para doce municipios del Valle del Cauca, pero la formulación de estos programas tiene continuidad, de manera que puede abordarse en las cabeceras restantes del departamento y ser referente para otros municipios del país.

Este fue desarrollado por la CVC y el Centro de Investigaciones Territorio, Construcción y Espacio, CITCE, de la Universidad del Valle.

La problemática

La pérdida del bosque seco tropical, el déficit de espacio público, la gestión del riesgo y las islas de calor urbano son algunas de las problemáticas para las que el proyecto ofrece soluciones prácticas, realizables y atractivas.

Este se realizó para los municipios de Buga, Calima El-Darién, Cartago, El Cerrito, Florida, Jamundí, Palmira, Pradera, Sevilla, Tuluá, Yumbo y Zarzal.

El documento plantea que “estos programas de mejoramiento desarrollan una visión integral orientada a transformar los centros urbanos en lugares que fomentan la sostenibilidad ambiental, integran elementos naturales en el espacio público y promueven la armonía con la naturaleza, y previenen la ocupación de áreas potencialmente vulnerables a eventos extremos”.

Los autores del proyecto son Arelix Ordóñez, Gabriel Fernández, Andrés Trujillo, por parte de la CVC. Además, Gustavo Salazar Cosme, Ricardo Hincapié (director del CITCE) Kimmel Chamat (director del proyecto), Robert Tulio González y Luis Eussepe Ortiz.

Reconocimiento

Marco Antonio Suárez Gutiérrez, director general de la CVC dijo que “estamos muy orgullosos del equipo de la CVC que en conjunto con los amigos de la Universidad del Valle han ganado este prestigioso premio de arquitectura y urbanismo que es un reconocimiento al esfuerzo que hace la Corporación por mejorar los elementos naturales de espacio público y urbanístico en nuestros municipios”.

Las obras en el marco de los elementos naturales del espacio público en el parque ecológico Santa Rita, ubicado en el barrio del mismo nombre en Buga y los diseños que se construirán en el bosque urbano de El Cerrito son ejemplos de la aplicación de los diseños ganadores del premio.

Suárez Gutiérrez expresó que “la renaturalización del urbanismo, es recuperar ese espacio urbano en nuestros municipios que en muchas zonas sienten esas olas de calor que afectan tanto a nuestros habitantes, es enseñarle a nuestros jóvenes y a nuestros niños la importancia de tener infraestructura verde, es reconocerle también a nuestros alcaldes ese gran esfuerzo que han hecho con la Corporación de hacer cada día su municipio más verde, ya se está logrando en estos 12 municipios, ya hemos hecho intervención en cinco de ellos y la idea es continuar haciendo en todo el departamento”.

Para la presente versión de la bienal se recibieron 410 trabajos o proyectos de profesionales, de los cuales se hizo una preselección de 96 y a Cartagena, donde se realizó la presentación llegaron 40 finalistas en nueve categorías.

En la categoría Ordenamiento Urbano y Regional se presentaron 19 proyectos, seleccionando 4 finalistas, de las cuales la propuesta de CVC y CITCE Univalle fue la ganadora.

Comparte esta noticia...

